

## CORREOS.—ENTRADAS.

Para Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca».  
Para Barcelona y Alcudia los jueves por la noche el vapor «Puerto-Mahon».  
Una ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

## EL BIEN PUBLICO.

## CORREOS.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 5 de la tarde el vapor «Menorca».  
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos a las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon».  
Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

## Correo de hoy.

Madrid 20 de enero de 1881.

Señor Director de «Las Provincias».

La discusion de la contestacion al Mensaje terminó anoche en el Congreso despues de un discurso del Sr. Sagasta y de la contestacion del presidente del Consejo, aprobando el referido documento 210 votos contra 65.

Es esta vez la única que yo recuerde en que las oposiciones han renunciado á consumir uno de los turnos, y en que tampoco se han pronunciado largos discursos con motivo de alusiones.

Por parte de oposicionistas y de ministeriales se ha notado deseo de no prolongar el debate, y así se explica que ni el presidente de la comision Sr. Moreno Nieto, ni el ministro de la Gobernacion, hayan intervenido en él.

Como anuncié á V. ayer en mi carta, el Sr. Sagasta ha cuidado en su discurso de no hacer alusion alguna á las declaraciones que antes de ayer hizo el Sr. Balaguer, y que tal cual efecto causaron á algunos fusionistas.

El discurso del Sr. Sagasta puede compendiarse en la afirmacion ya hecha por el Sr. Alonso Martinez, de que no pudiendo esperar el poder del triunfo en unas elecciones generales, ningun partido de oposicion, y tampoco de vencer numéricamente en las Córtes al gobierno, quedaba reservado á la prudencia y tino del poder moderador determinar cuándo habia de suceder un partido á otro en el gobierno.

Claro es que para el Sr. Sagasta y los fusionistas este momento ha llegado ya hace tiempo, y por ello combaten la continuacion del actual ministerio.

El presidente del Consejo fuera por no estar bien de salud ó por otra causa cualquiera, no estuvo ayer tarde á la altura que en otras ocasiones parecidas.

Pudo rebatir fácilmente los argumentos del señor Sagasta, y no lo hizo de la manera enérgica y elocuente que ha demostrado otras veces.

Un incidente de la sesion de ayer, que no deja de tener importancia, fué el breve discurso del señor Silvela (D. Francisco), en que al mismo tiempo que negaba estar en disidencia con el gobierno, aseguraba que debian hacerse determinadas reformas, apuntando algunas, que, como la de la mayor intervencion del poder central en la hacienda municipal y provincial, podrán estar justificadas por la experiencia; pero no son ni pueden calificarse de reformas liberales. El Sr. Silvela quiso ser hábil, pero como sucede á los que no se colocan en situacion franca y despejada, su habilidad no agradó á amigos ni adversarios.

Tuvo grandes elogios para el señor Cánovas del Castillo, aseguró que no dejaria de pertenecer nunca al partido liberal-conservador, y, sin embargo, fuera de los pocos amigos personales del Sr. Silvela á nadie en la mayoría gustó su actitud.

Las disidencias que se anunciaban en la mayoría, han quedado reducidas, como en tiempo oportuno anuncié á V., á votar en contra de la contestacion del Mensaje dos diputados que han figurado en ella, y á abstenerse tres ó cuatro.

Las cuestiones políticas no producirán grandes escisiones en esta mayoría.—P.

Madrid 21 de enero de 1881.

Señor Director de «Las Provincias».

Los constitucionales procuran por todos los medios que tienen á su alcance, aumentar la importancia del discurso pronunciado últimamente en el Congreso por el Sr. Sagasta, con objeto de que todo el mundo reconozca en dicho señor al jefe del partido fusionista, y si este partido es llamado pronto al poder, que el Sr. Sagasta sea quien personalice la nueva situacion política.

De tal suerte la fusion vendria á convertirse en un ensanch: del partido constitucional, pues confiada la presidencia del Consejo al Sr. Sagasta y las carteras de Gobernacion y Hacienda, que son las mas importantes, á los señores Gonzalez (D. Venancio) y Camacho, bien se comprende que los centralistas y campistas quedarian reducidos al papel de auxiliares de la política constitucional.

Todas las oposiciones están de acuerdo en que la política del partido liberal-conservador pasa en estos momentos por un período de crisis, pero en mi concepto esta afirmacion nace mas bien del espíritu de partido que de una imparcial observacion de los hechos.

El tímido rasgo de independencia del Sr. Silvela (D. Francisco), no tiene condiciones de prosperar. No están los tiempos para predicar dentro del partido liberal-conservador reformas en sentido reaccionario y el aniquilamiento del partido moderado-histórico demuestra palmariamente que por el camino de esas predicaciones no se va á ninguna parte útil para un bando político.

Puede suceder que una vez discutidos los presupuestos, y cuando vaya á tener término la actual legislatura, el Sr. Cánovas del Castillo y el ministerio todo estudie la cuestion grave de si conviene dejar el poder á los fusionistas antes de que la fusion se deshaga, y los mas impacientes contraigan compromiso con las fracciones democráticas, ó si es preferible arrostrar las consecuencias de este suceso, y hacer frente á las dificultades que pueda producir.

En ninguna nacion, escepto España, regidas por sistema constitucional y parlamentario, puede presentarse una cuestion de esta índole; pero tambien en ninguna de ellas hay un cuerpo electoral tan dócil á los gobiernos, ó tan indiferente á las ideas de los partidos políticos.

Nadie puede asegurar hoy por hoy lo que para entonces resolverá el gobierno. Si la mayoría del Congreso se quebranta con motivo del debate de los presupuestos, y si el Sr. Cánovas del Castillo entiende que no conviene á su política la desaparicion del partido liberal-dinástico, ni tampoco entrar en un período de resistencia despues de seis años de gobierno reparador de los desastres que habian producido anteriores conflictos, posible será que abandone el poder, considerando menos perjudicial á la patria un período de gobierno de los constitucionales, aunque no sea muy tranquilo, que la necesidad de medidas de fuerza, para contener dentro de la ley mal reprimidos despechos.

Un personaje muy conocido se retira de la escena... teatral. Arderius, creador de los famosos bufos, se despidió anoche del público madrileño en el teatrillo de la Alhambra. Va á vivir en Sevilla, como un caballero particular.

La verdad es que los bufos habian venido muy

á menos, y que no estaba fuera de lugar esta copla, que cantó anoche, con música de «peteneras»—el género hoy en voga—el decaído Arderius:

«Público, señor y amigo,  
La despedida te doy;  
Antes de que me retires  
Quiero retirarme yo.»

Esta mañana, al amanecer, comenzó á caer una nevada poco abundante, pero á las nueve espesó hasta el punto de que antes de las diez cubria las calles y tejados una capa de media cuarta de espesor.

Cuadrillas de trabajadores trabajan en las vias principales limpiándolas para habilitar el paso. Los tramvias circulan con dificultad. A las cuatro de la tarde sigue nevando. Una blanca sábana cubre la Côte de las Españas.—P.

MADRID 21 DE ENERO.

La «Gaceta» de hoy contiene las siguientes disposiciones:

Gobernacion.—Reales decretos declarando cesante á D. Inocente Montalvo y Collantes, oficial mayor del correo central, y promoviendo á este cargo al gefe de negociado de primera clase de la direccion general de correos y telégrafos, D. Rosendo Villalva.

Circular dictando disposiciones para proceder á la renovacion de la mitad del mayor número de vocales de las juntas provinciales y municipales de Beneficencia.

—Esta tarde se han reunido en Consejo los ministros de la Corona para ocuparse, segun dice «La Correspondencia», de algunos asuntos de interés político y del exámen de los expedientes de indulto, de que hablamos ayer.

A la hora de cerrar su edicion aquel periódico, aún seguan reunidos los ministros en Consejo.

—Leemos en «El Imparcial»:

«El hecho de celebrarse hoy nuevo Consejo de ministros, y el anuncio de otro para mañana, bajo la presidencia del rey, cuando ayer se verificó uno presidido tambien por S. M., han dado margen á comentarios sobre la situacion especial en que el gabinete se encuentra. ¿Qué nuevos sucesos pueden motivar el Consejo de los ministros responsables que no pudieran tratar ayer, si nada de particular ha ocurrido en las últimas veinticuatro horas?»

Dejemos á los que creen que madrugando amanece mas temprano el anuncio de crisis ministerial inmediata. Nos basta hacer constar que asistimos á una profunda crisis política, cuya solucion será el acto de mas trascendencia que ha ocurrido de algunos años á esta parte.»

—Tomamos del mismo periódico los sueltos que siguen:

«A pesar de lo que dijeron algunos periódicos de anoche, no reanudará el Congreso sus sesiones hasta la semana próxima, y no quizá en los primeros dias.

La eleccion de la comision que ha de ir á palacio el dia 23, se hará por lista, como se hizo ayer la de la que ha de llevar la contestacion al discurso de la Corona.

Esta comision desempeñará hoy su cometido si el rey designa hora para recibirla.

Con la comision irá como presidente el conde de

Toreno, y como secretarios los señores Martínez y conde de la Encina.

—Mañana sábado comenzarán en el Senado los debates del Mensaje. Las oposiciones hubieran deseado que no se inaugurase la discusión hasta el lunes; pero esta vez, como tantas otras, se cumplen los deseos de los ministeriales.

—Anoche circularon rumores de que el Sr. Silvela (D. Francisco) había celebrado una conferencia con el presidente del Consejo acerca de asuntos políticos muy del momento, sobre los cuales el señor Cánovas del Castillo deseaba saber la opinión del Sr. Silvela.

—Los fusionistas presentan como síntomas de la debilidad del gobierno el hecho de no hacerse cargo el presidente del Consejo de las palabras del señor Silvela como se hacía cargo de las que pronunciaba en otras legislaturas el Sr. Posada Herrera explicándose en sentido análogo al que el ministro de la Gobernación, á quien reemplazó el Sr. Romero.

Otro síntoma evidente es la clausura de sesiones. Los periódicos ministeriales habían hablado de la presentación de proyectos para en cuanto terminasen los debates del Mensaje; el mismo discurso de la Corona prometía algo de esto, y en efecto, un solo proyecto que trataba de ferro-carriles había presentado, y ha sido retirado para que no hubiera nada para la orden del día.»

—Los presupuestos del ministerio de la Guerra quedarán terminados de un momento á otro. Probablemente, antes de terminar la presente semana se hallarán en poder del ministro de Hacienda.

—De «La Correspondencia Ilustrada»:

«El duque de la Torre ha felicitado cordialmente al Sr. Sagasta por su discurso de ayer tarde, del que ha hecho los mas grandes elogios.

—La casa del Sr. Sagasta se ha visto hoy extraordinariamente concurrida por sus numerosos amigos.

—El comité provincial y los comités del distrito del partido constitucional de Madrid han enviado comisiones para felicitar á su jefe.

—Entre los militares que han estado en casa del Sr. Sagasta, recordamos á los generales Martínez Campos, Rey, Prendergast, Soria, Santa Cruz, Andía, Corvino y otros muchos que no recordamos.»

—Dice «La Correspondencia»:

«Esta tarde ha circulado el rumor de que habían caído al Ebro tres coches llenos de viajeros; pero hemos procurado averiguar la certeza de tan triste noticia, y con satisfacción hemos sabido que no han ocurrido desgracias personales, si bien es cierto, según telegramas, que han caído en el caudaloso río tres wagones cargados de mercancías.»

—S. M. el rey ha dispuesto que por la intendencia general de la Real Casa se entreguen los donativos siguientes con motivo de la festividad de sus días: 5.000 pesetas al cardenal arzobispo de Toledo, para los conventos de monjas; 5.000 al gobernador, para los establecimientos de beneficencia particular; 5.000 á la hermandad de Refugio, para socorros; 5.000 á las escuelas Católicas, y otras 5.000 para el asilo de huérfanos del Sagrado Corazón de Jesús.

(«Provincias.»)

#### TELEGRAMAS PARTICULARES

Madrid 19.

Se generalizan los temporales. Todos los ríos considerables de España tienen crecidas y aumentan las inundaciones. Faltan los correos y los trenes, y la mayor parte de las líneas telegráficas están interrumpidas.

El Congreso estaba completamente lleno al abrirse la sesión. Se han dirigido varias preguntas al gobierno y ha continuado la discusión del Mensaje.

El Sr. Sagasta lo ha combatido, y ha comparado el discurso de la Corona con un artículo de periódico escrito por un aprendiz de periodista agradecido.

El señor Sagasta ha acusado en el Congreso al gobierno de proteger á las provincias Vascongadas, le ha felicitado por las buenas relaciones que tiene España con las demás potencias; ha elogiado la revolución de setiembre, y ha combatido la política del gobierno, aconsejándole que deje el poder.

Madrid 19.

Continuando en el Congreso la discusión del Mensaje, el señor Cánovas ha contestado al señor Sagasta.

Salvados por un buque inglés han llegado á Londres 18 naufragos del vapor español «Leon.» Se ignora el paradero de los 12 restantes.

El señor Cánovas continúa combatiendo el discurso del señor Sagasta. La Cámara ha acordado prorogar la sesión hasta terminar el debate.

El Congreso ha aprobado el Mensaje por 209 votos contra 65 y se ha levantado la sesión. Para la próxima se avisará á domicilio.

París 19.

Se ha desmentido el rumor que los periódicos han mencionado que el general Cialdini se había presentado á M. Barthelemy Saint Hilaire para quejarse del lenguaje de la prensa francesa relativamente á Túnez.

Noticias de Viena confirman que las potencias no contestarán á la Nota circular de la Puerta hasta estar enteradas de las nuevas concesiones de Turquía. Se cree que esta cederá la fortaleza de Larisa, pero conservando las de Janina y Metzovo situadas fuera de la línea de montañas que forman la frontera natural entre Grecia y Turquía.

El «Temps» dice que ninguna emisión de deuda amortizable es necesaria actualmente, ni en febrero ni en marzo, que no se espera ninguna operación de esa índole hasta el mes de julio, y que ni aun entonces puede asegurarse que sea indispensable.

Londres.—Durante el huracán del lunes muchas personas murieron ahogadas ó de frío. Es grande la penuria de la clase obrera, pues á causa del huracán se han suspendido los trabajos.

París 19.

El «Morning Post» publica la nota circular que M. Barthelemy Saint-Hilaire remitió el 28 de diciembre último á M. Mouy, ministro de Francia en Atenas. En dicho documento se patentiza la ingratitud de Grecia para con Europa si promoviera la guerra y prueba que Grecia interpreta mal las decisiones del Congreso de Berlín. La circular añade que únicamente un arbitraje puede resolver las dificultades de la situación de Grecia. Si los consejos son impotentes, el mundo civilizado hará pesar sobre Grecia toda la responsabilidad de los acontecimientos.

París 20.

M. Petit, canciller del consulado francés en Barcelona, ha sido nombrado caballero de la Legión de honor.

Kieff.—Se ha descubierto el programa de la fracción terrorista extrema en que se predica el incendio y el asesinato; se han encontrado revolvers, puñales, hachas y aparatos para la fabricación de pasaportes falsos, una imprenta y 128 ejemplares de una proclama que debía publicarse después del gobernador militar de Kieff, asesinato que se ha frustrado con el descubrimiento de la conspiración.

Madrid 20.

Mañana se reunirá la Junta de Aranceles para discutir la cuestión lanera.

S. M. el Rey ha presidido el Consejo de mi-

nistros.

El conde de Puñonrostro ha enviado al Sr. Moyano la dimisión de la vicepresidencia de la Junta directiva de los moderados históricos.

En el Senado se ha leído la contestación al discurso de la Corona.

El Sr. Cuesta ha presentado en el Senado algunas exposiciones contra el reestanco de la sal y ha pedido varios documentos para juzgar la política extranjera del gobierno.

El Sr. Camacho ha pedido al ministro de Hacienda el expediente sobre la reforma arancelaria.

El Sr. Torre y Mata ha reproducido su interpelación sobre las medidas adoptadas para abonar la diferencia de los sueldos de los oficiales generales al pasar á la reserva.

Se han pedido algunos documentos y se han presentado exposiciones.

Madrid 20.

En el Consejo de ministros presidido por Su Magestad se ha examinado la conveniencia de encauzar los ríos, se ha hablado además de las discusiones de las Cámaras y de la política interior y exterior, y se han despachado algunos asuntos de carácter general pero no se ha tomado decisión alguna.

Mañana empezará en el Senado la discusión del Mensaje.

El sábado elegirá el Congreso la comisión que irá el domingo á Palacio á felicitar por sus días á Su Magestad el Rey.

Se ha verificado en Palacio la solemne recepción del ministro de la república de Costa Rica que ha presentado sus credenciales.

París 20.

Mr. Say ha sido reelegido presidente del Senado por 170 votos contra 7.

En la Cámara de diputados M. Gambetta ha sido reelegido presidente por 262 votos, siendo los votantes 376.

Berlin.—La Gaceta del Norte dice que la situación que resulta de la Nota circular de Turquía no ofrece un punto de partida conveniente para nuevas negociaciones.

Madrid 21.

La Gaceta publica un decreto declarando cesante al señor Montalvo, oficial mayor del Correo central, y nombrando en su lugar á don Rosendo Villalba, y una circular disponiendo que se proceda á la renovación de la mitad de las Juntas provinciales y municipales de Beneficencia.

París 21.

En el banquete de la junta sindical de los tratantes en vinos M. Gambetta ha pronunciado un discurso en el cual ha elogiado la prudencia de la democracia francesa que desde el 4 de setiembre ha demostrado que no quiere ser anarquista ni estéril y ha resistido á las escitaciones de un partido que no tiene nombre: «Fundaremos así, ha dicho, una democracia tan poderosa que no podrá derrocarla ninguna dinastía. Las elecciones municipales desmienten todos los funestos augurios, y las elecciones de senadores y diputados serán igualmente un triunfo para la democracia.» M. Gambetta ha añadido que quiere para el país la libertad absoluta de la prensa y quiere reformar la legislación concerniente á los vinos, y ha terminado brindando por los consejeros municipales y diputados y por toda la prensa. (Prolongados aplausos.)

Una comunicación del ministro de Chile en París manifiesta que ha recibido un telegrama oficial del 20 del corriente anunciando la rendición de Lima.

Madrid 21.

Han caído copiosísimas nevadas en Madrid. Se

duda que puedan marchar los trenes.

Se desmienten los rumores de crisis.

Los ministros están celebrando un Consejo presidido por el Sr. Cánovas. Mañana se celebrará otro que presidirá S. M. el Rey.

Se habla de una grave desgracia ocurrida al tren del Norte. Se esperan detalles precisos.

París 21.

Los chilenos se han apoderado de Chorrillos.

Londres.—La Cámara de los comunes ha aprobado el Mensaje.

Ha cesado el huracán; pero se dice que han ocurrido algunos naufragios mas á consecuencia de la agitacion del mar.

Washington.—El Congreso de dipntados ha aprobado el proyecto de conversion de la deuda.

La comision parlamentaria del canal de Panamá ha oido á M. Thompson, ex-ministro de Marina, quien ha declarado que la cuestion de dicho Canal es ajena á la doctrina de Monroe y concierne exclusivamente á la república de Colombia.

La resolucion de esta cuestion se ha aplazado hasta el próximo Congreso.

Buenos Aires 20.—El ejército chileno atacó y derrotó completamente al ejército peruano en Miraflores, y huyó Piérola. A consecuencia del combate, los chilenos ocuparon la ciudad de Lima el dia 17 del corriente.

París 21.

M. Gambetta ha dado las gracias en la Cámara de diputados por su eleccion de presidente. Ha recordado lo que ha hecho la Cámara, enumerando lo que falta por hacer, y ha dicho que no suspenderá sus sesiones sin haber emancipado la prensa y sancionado el derecho de reunion. «La Cámara, ha añadido, cumplirá su tarea en medio de una paz profunda que no está garantida por el espíritu del régimen republicano.

Cuando haya terminado su obra, la Cámara podrá presentarse con confianza ante el sufragio universal.» M. Gambetta ha terminado diciendo: «Es preciso rodear á la república de instituciones liberales.» (Aplausos.)

M. Magnin ha presentado los presupuestos de 1881. (Nuevos aplausos.)

En el Senado se ha elegido el cuarto vice-presidente. M. Say ha dado las gracias por su eleccion de presidente y ha dicho: «El Senado encontrará en su espíritu de imparcialidad soluciones equitativas para las grandes cuestiones pendientes. El Senado ama el congreso y sabrá atemperarlo á las condiciones de la sociedad francesa en 1882.

Valparaiso 20.—Los peruanos perdieron en la batalla de Chorrillos 70 cañones y tuvieron 7,000 muertos y 2,000 prisioneros entre los cuales se halla el hermano de Piérola y el ministro de la Guerra del Perú. Las pérdidas de los chilenos son considerables.

El cuerpo diplomático ha recomendado en Lima ajustar un armisticio y respetar la persona del presidente Piérola.

Londres.—Un parte telegráfico del Lloyd anuncia con referencia á un telegrama particular, la rendicion del Cailao y de Lima despues de una lucha obstinada.

Diez y nueve personas han muerto de frio durante la tempestad de nieve en Inglaterra.

(«Diario de Barcelona.»)

Madrid 22.

La «Gaceta» publica la reforma de la demarcacion notarial.

La junta de aranceles se reunirá el miércoles próximo.

En los presupuestos que se están confeccionando

se aumenta considerablemente el crédito para la construccion de canales de riego.

Buenos Aires 20.—Segun un despacho que se acaba de recibir por la via de los Andes, el ejército chileno atacó á los peruanos en Miraflores, travándose una sangrienta batalla en la cual resultaron completamente derrotados los últimos, apelando á la fuga el presidente Piérola.

A consecuencia de este hecho, Lima se vió obligada á rendirse á discrecion.

El 17 del corriente los chilenos verificaron su entrada en aquella capital.

Berlin 21.—La «Gaceta de la Alemania del Norte», ocupándose de la cuestion greco-otomana, dice que el resultado de la nota turca será fijar un punto de partida que era de todo punto necesario para reanudar las negociaciones.

Londres 22.—Los representantes de Chile en Londres y París han recibido un despacho oficial de su gobierno, fechado ayer, anunciando que Lima se ha rendido al ejército chileno.

La rendicion de la capital del Perú pone fin á la guerra entre esta república y Chile.

Las condiciones de paz que impondrá el vencedor serán muy duras, pues además de la entrega de los territorios que venia reclamando el gobierno chileno, vá á exigir una enorme indemnizacion de guerra.

Madrid 22.

Una comision de diputados ha presentado á S. M. la contestacion del discurso de la corona aprobada por el Congreso.

Han comenzado en el Senado la discusion del Mensaje.

El Sr. Leal defiende su enmienda. Se ha encargado de contestarle el Sr. Elduayen.

Madrid 22.

El general Pavía ha preguntado en el Senado qué medidas ha tomado el gobierno para garantir en Lima los intereses de los españoles.

Ha comenzado la discusion del Mensaje.

El Sr. Leal defiende su enmienda relativa á Ultramar. Pide que se estudie atentamente la administracion de Cuba.

(«Provincias.»)

## Gacetilla.

Con un retraso de cuatro horas ha fundado en este puerto procedente de Palma, el vapor-correo «Menorca» con la correspondencia pública y los siguientes pasajeros:

D. Jaime Montaner.—Felipe Lete.—Joaquin Fábregas.—José Ordinas.—Ignacio Forteza.—Mateo Covas.—Fernando Gutierrez y su señora.—Fernando Tur.—Federico Esbert.—Justo Brugués y un soldado.—Total 12.

Gran número de deportados cubanos que se hallan en la fortaleza de Isabel II han sido autorizados para circular libremente por la poblacion y por toda la isla de Menorca.

La Lancha de vapor *Sagunto*, que presta servicio en estas defensas submarinas se llamará en adelante *Aire*.

A bordo del vapor-correo «Menorca» ha llegado hoy el Teniente Coronel graduado comandante de Ejército y capitán de Ingenieros don Fernando Gutierrez y Fernandez, destinado de detall á la Comandancia de dicha arma en esta plaza. Le acompaña su señora esposa.

Hoy se han recibido en la Administracion de rentas de este partido una partida de tabacos de los que se carecia en esta poblacion.

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado en Madrid el dia 20 de Enero, han salido premiados con 600 pesetas el número 2,474 y con 3,000 pesetas el número 7,584 despachados en la Administracion número 5.

Y en la Administracion número 6 han salido premiados con 750 pesetas el número 2,225 del sorteo 10 del actual y con 3,000 pesetas el núm. 11,951 del sorteo 20 del que cursa.

San Clemente 24 Enero de 1881.

De imperecedera y siempre grata memoria serán para este católico vecindario los saludables ejercicios de la santa Mision que acaba de practicarse. No nos proponemos hacer de tan conmovedores actos una reseña, suscita siquiera y compendiosa; que aunque nos complaciéramos en rendir un justo obsequio de admiracion y de reconocimiento al infatigable celo de los PP. Misioneros, temeríamos ofender la exquisita modestia de estos virtuosos apóstoles de la Caridad con solo ensalzar indirectamente el mérito de sus trabajos, cuyo único móvil es la mayor gloria de Dios y la salvacion de las almas.

Cumpliríamos asimismo consignar cuan eficazmente ha contribuido al mejor éxito de tan santa obra la decidida cooperacion del Rdo. Sr. Cura-Económico de esta Parroquia; pero nos ceñiremos simplemente á tributar un merecido elogio á los religiosos sentimientos que han manifestado los honrados vecinos de este pueblo concurriendo con asiduidad á los importantes actos de la Mision, guardando siempre en ellos el más devoto recogimiento, acercándose casi en su totalidad á recibir con edificante fervor los Santos Sacramentos, y asistiendo en gran número á todas las procesiones celebradas, especialmente á la que tuvo lugar el domingo por la tarde y en la que se paseó en triunfo á Jesús Sacramentado por estas calles profusamente engalanadas con arcos de ramaje, colgaduras y flores.

Reciban, pues, los vecinos todos de este pueblo nuestro más cordial parabien, mientras hacemos fervientes votos para que se Digne Dios conservar los frutos de la Mision, á mayor honra y gloria de su Santo Nombre.—C.

## Casino El Recreo.

Queda abierta en el salon de lectura de este casino, una suscripcion para el baile que tendrá lugar el sábado 29 del actual bajo las condiciones que en la misma se espresan. Mahon 24 Enero 1881.—P. O. de la Junta, F. J. Cardona, Srio.

## Casino El Isleño.

Se convoca junta general extraordinaria para el dia 30 del actual á las cuatro de la tarde, al objeto que está de manifiesto en el salon de lectura de esta sociedad; y para el caso de no reunirse en dicho dia la mitad mas uno de los socios de la misma, como previene el artículo 23 del Reglamento, queda ya desde ahora señalado el dia 2 del próximo Febrero á la misma hora de las cuatro de la tarde, en el cual se tomará acuerdo sea cual fuere el número de los concurrentes.

Lo que se anuncia para conocimiento de los señores socios. Mahon 25 Enero 1881.—El Presidente, Francisco Seguí.

### Casino El Recreo.

Se participa á los afiliados al mismo, que la sus-  
cripcion para la funcion que ha de celebrarse el  
proximo domingo 30 del actual estará abierta hasta  
mañana martes á las 8 de la noche.

Mahon 24 Enero 1881.—El Presidente.—M. Oleo.

### Seccion Religiosa.

#### Santo de hoy.

La Conversion de S. Pablo apóst. y del bto. Raimun-  
do Lulio.

#### CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra Sra  
de la Asuncion en la Parróquia de S. Francisco.

Parroquia de Sta. Maria, continúa despues del Rosario el devoto  
octavario dedicado anualmente al Patron y Abogado por Mahon San  
Sebastian martir.

#### Santo de mañana.

S. Policarpo ob. y má. y Sta. Paula viuda.

### Movimiento del Puerto.

#### Comandancia de Marino.

Entrados el 25.

De Palma vapor correo «Menorca» cap. D. Miguel  
Tuduri con 19 trip. 12 ps. efs. y la corresp.

### PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 24.—4'50 t.

En el Senado el Sr. Camacho  
apoya una enmienda sobre la  
cuestion de Hacienda y le contes-  
tará el Sr. Ministro.

Desmientese la suspension de  
sesiones.

Continuan los temporales en  
Inglaterra.

Interior, 22'42.

Exterior, 23'17.

Bonos, 99'50.

### Anuncios.

#### Administracion principal de Lo- terias núm. 6 de Mahon.

Están ya á la venta los billetes del segundo sor-  
teo de la Loteria Municipal que ha de celebrarse en  
Madrid el dia 25 de febrero de 1881.

Constará de 20.000 billetes al precio de 500 pe-  
setas cada uno, divididos en décimos á 50 pesetas.  
Los premios serán 1.386, importantes 7.300,000  
pesetas, distribuyéndose de la manera siguiente:

Premios.	Pesetas.
1 de . . . . .	1.500.000
1 de . . . . .	750.000
1 de . . . . .	500.000
1 de . . . . .	250.000
2 de 120.000 . . . . .	240.000
4 de 60.000 . . . . .	240.000
10 de 30.000 . . . . .	300.000
1.386 de 2.500 . . . . .	3.400.000
2 aproximaciones de 25.000 para los números anterior y poste- rior al que obtenga el premio	

de 1.500.000 pesetas. . . . .	50.000
2 id. id. de 20.000 para los nú- meros anterior y posterior al de 750.000 pesetas. . . . .	40.000
2 id. id. de 15.000 para los nú- meros anterior y posterior al de 500.000 pesetas. . . . .	30.000
	-----
	7.300.000
1.386	-----

Mahon 1.º de enero de 1881.—El Administra-  
dor, Pascual José Hernandez.

## IGNACIO FORTEZA, hijo.

Cadenas de oro de ley para Señora y caballero, bonitos adere-  
zos, magníficos aretes y sortijas con brillantes y piedra precio-  
sas y todo lo concerniente al arte de joyero, es portador el acre-  
ditado Sr. Forteza por lo que se avisa á las personas de gusto pa-  
sen á dicha fonda ó den aviso, si desean, de su domicilio.

FONDA DE JAQUES, CALLE DEL CASTILLO.

## Venta de Muebles.

Desde las 10 de la mañana hasta la 4 de la tarde.  
Arraval 77.

### DESPACHO DE MÚSICA DE LOS SRES. FIOL Y AMENGUAL.

Acabamos de recibir, entre otras muchas, las si-  
guientes obras musicales novísimas de la gran casa  
editorial F. de Lucca.

Gran himno, alla heroica Milano á 8 manos y á  
4 manos

Ad una fumatrice, canto y piano.—Ad te Maria,  
canto y piano.—Yl Bacio, canto y piano.—Visione  
canto y piano.—Scherzo originale, canto y piano.—  
Yl Tramonto, canto y piano.—Un sogno, canto y  
piano.—Danza, canto y piano.—Marcha fúnebre,  
canto y piano.

Nota: Tenemos en nuestro despacho una variada  
coleccion de métodos para guitarra y piano.

### Para vender.

Dos casas situadas en el vecino pueblo de Villa-  
Carlos, una en la calle de Mahon números 14, 16 y  
18 y la otra en la del Rosario n.º 15. Para su infor-  
me, D. Andres Escudero y Seguí San Fernando 12  
Mahon.

### En venta.

Lo están la casa núm 79 de la calle del Castillo y

## GRAGEAS, ELIXIR y JARABE DE Hierro del D<sup>r</sup> Rabuteau

Laureado del Instituto de Francia.

Los numerosos estudios hechos por los sabios mas distinguidos de nuestra época, han  
demostrado que las Preparaciones de Hierro del D<sup>r</sup> Rabuteau son superiores á todos  
los demas ferruginosos en los casos de Clorosis, Anemia, Palidez, Pérdida, Debilidad, Esten-  
nuacion, Convalecencia, Debilidad de los Niños, y las enfermedades causadas por el Empobreci-  
miento y la Alteracion de la Sangre a consecuencia de las fatigas y excesos de todas clases.  
Las GRAGEAS de HIERRO RABUTEAU no ennegrecen los dientes y las digieren los estó-  
magos mas débiles sin la menor molestia: se toman dos Grageas por la mañana y dos por la  
tarde antes de cada comida.

El ELIXIR de HIERRO RABUTEAU esta recomendado á las personas cuyas fuerzas diges-  
tivas estan debilitadas: una copa de licor mañana y tarde despues de cada comida.

JARABE de HIERRO RABUTEAU especialmente destinado á los Niños.

El tratamiento ferruginoso por las GRAGEAS RABUTEAU es muy económico.

ACOMPaña A CADA FRASCO UNA INSTRUCCION DETALLADA

Desconfiar de las falsificaciones y sobre cada frasco exigir como garantia la Marca  
de Fábrica (depositada) con la firma CLIN y C<sup>o</sup> y la Medalla del PREMIO MONTYON.

El Hierro Rabuteau se vende en las principales Droguerías y Farmacias.

### CONFITERIA DE VINENT.

En dicho establecimiento se encuentran pasteles  
de picadillo y palos jacobos, todos los sábados do-  
mingos y dias festivos.

Ademas un gran surtido de dulces vinos y licores  
de su perior calidad.

Chocolates de la compañía colonial de Madrid de  
Arnalte de Barcelona y tambien del de Mahon.

Cifuentes núm. 46.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.

la núm. 4 de la calle de San Juan. Informarán en la  
primera de las referidas casas.

## Para alquilar.

Lo está la casa núm. 20 de la calle de Buenaire.  
Informarán calle Arraval núm. 8.

## En venta

Lo está la casa núm. 46 de la calle del Arraval de  
esta ciudad, propia de la herencia de Don Francisco  
Tuduri y Orfila. El remete en subasta privada, ten-  
drá lugar el domingo 30 de Enero, á las 12 del dia,  
en el despacho del notario Don Nicolas Orfila.

## Cocinera.

Se necesita una que ganará 4 duros al mes.  
En esta imprenta informaran.

## A LOS SEÑORES FABRICANTES DE CALZADO.

Habiéndome llegado de Paris una máquina que  
por su potencia y dimensiones permite dar su pro-  
ducto mucho mas ventajoso que hasta el dia, tengo  
el gusto de ofrecer etiquetas para cajas de calzado á  
precios nunca vistos, especialidad á que vengo dedi-  
cándome desde 1860.

Para mas informes calle Quintana, 8, Barcelona.

## CONFITERIA DE CARDONA

CALLE S. ROQUE NÚM. 39.

En dicho establecimiento se hallarán todos los do-  
mingos y dias festivos pasteles de picadillo de carne.  
Tambien se acaba de confeccionar el muy deli-  
cioso dulce arangat a 24 centimos libra.

## TEATRO.

GRAN FUNCION

para el miercoles 26 de Enero de 1881.

Por la compañía dramática dirigida por

EL EMINENTE PRIMER ACTOR DON ISIDORO VALERO.

### 6.º de Abono

Se pondrá en esena por última vez la comedia en 3  
actos

## LOS LAZOS DE LA FAMILIA.

La divertida pieza:

## Los corazones de oro.

A las 8. Precios los de costumbre.

NOTA:—El viérnes para beneficio del Sr. Puchol  
«Las riendas del gobierno» y «El nudo por compro-  
miso».

El Domingo, Por derecho de conquista.

A la mayor brevedad el grandioso drama de don  
José Echegaray «O locura ó santidad».